
Chers professeurs, 
 
Ce week-end je suis allé au cinéma pour voir le film "La Voie Royale", qui raconte le parcours d'une 
lycéenne issue d'un milieu modeste qui rentre en classe préparatoire et qui rêve d'intégrer l'X. 
  
Évidemment ce film m'a rappelé beaucoup de souvenirs de mes deux années à la CPGE TSI du 
lycée Louis-Rascol et cela m'a donné envie de donner quelques nouvelles à mes anciens profs. 
 
J'ai terminé mon cursus à l'X en 2021 après trois années magnifiques qui ont été passionnantes 
et qui m'ont énormément apporté. Je m'y suis fait d'excellents amis. L'enseignement académique 
a été globalement de grande qualité et j'y ai beaucoup appris, en particulier en Physique, en Maths 
et en Mécanique qui ont été les trois matières que j'ai le plus étudiées. Mais au-delà de cet 
enseignement ce sont surtout les très nombreuses opportunités qui m'ont été offertes qui ont 
été les plus enrichissantes, en particulier la découverte du monde militaire qui m'a passionné et 
m'a appris beaucoup sur moi-même et les relations humaines. Les différentes expériences 
militaires que j'ai pu avoir m'ont tellement apporté que j'ai choisi d'en faire mon métier. 
J'ai donc effectué ma quatrième année (année de spécialisation) à l'école de cavalerie de Saumur 
où j'ai appris à être un chef de peloton. Une fois cette formation terminée, j'ai choisi d'être affecté 
au 1er régiment étranger de cavalerie, près de Marseille, où je commande mon peloton depuis 
maintenant 1 an. C'est un métier passionnant et très exigeant dans lequel je me sens épanoui. 
Certes, je ne mobilise pas mes connaissances scientifiques au quotidien, mais j'ai trouvé une voie 
dans laquelle je me sens utile et qui fait de moi quelqu'un de meilleur. Et malgré ça, je reste un 
passionné de sciences et j'y reviendrai forcément un jour, d'une manière ou d'une autre. 
 
Je souhaitais vous donner quelques nouvelles car je n'oublie pas que c'est grâce à vous et à la 
qualité de votre enseignement que j'ai pu vivre toutes ces expériences. Je sais qu'un Rascolien 
va intégrer l'X une fois de plus cette année, ce qui prouve que vous mettez toujours autant 
d'énergie pour faire progresser les élèves ! N'hésitez pas à lui transmettre mes coordonnées s'il 
souhaite échanger avec un ancien qui a suivi la même voie que lui. 
 
Je ne manquerai pas une occasion de venir vous voir au forum. C'est plus difficile qu'avant de se 
libérer mais je saisirai la moindre opportunité ! 
 
Merci encore pour ces deux belles années avec vous, n'hésitez pas à me contacter si vous avez 
besoin de quoi que ce soit. À la prochaine ! 
 
Julien Hornstein 
Promotion 2016-2018 

 


